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公益社団法人愛知県医師会 第 20回(定例)理事会議事録 

 

 

開催日時：平成 28年 10月 13日(木) 午後 2時 35分～午後 4時 35分 

開催場所：愛知県医師会館 4階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／横 井  隆  城  義 政     

理 事／伊藤健一   加 藤 雅 通  大 輪 芳 裕  樫 尾 富 二  伊藤富士子  

    纐 纈 雅 明  細 川 秀 一  森  孝 生  野 田 正 治  林  義 久 

    羽生田正行  浅 井 清 和 

監 事／可世木成明  川 上 雅 正   

代議員会議長／伊 藤 宣 夫 

代議員会副議長／杉 田 洋 一   

欠 席 者 

  副会長(代表理事)／市 川 朝 洋 

  理 事／吉 田  貴  西 山  朗  樋 口 俊 寛 

  監 事／野口良樹  

  代議員会副議長／山 本  楯 

 

議事録作成者  加 藤 結 花 

 

※柵木会長離席の為、森理事遅刻の為、承認事項 1～2 については、17 名(うち理事 13

名)にて、承認事項 3～協議事項 6については 18名(うち理事 14名)にて審議した。 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 19名(うち理事 15名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していることを

確認した。 

但し、柵木会長離席の為、承認事項 1～2までは、横井副会長が議事進行を行った。 

 

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。 

 

 

議 事 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について 

 (１)後援並びに共催について 
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 ①愛知県小児科医会(会長 岡田純一)主催の第 52回子どもの健康を守る会〔H29.2/18 

(土)〕の共催について 

 

 ②特定非営利活動法人愛知県理学療法学会(理事長 青木一治)主催及び第 26回愛知県

理学療法学術大会(大会長 石田和人)共催の第 26回愛知県理学療法学術大会 

〔H29.3/5(日)〕の後援について  

    

③NPOグリーンタウン呼吸嚥下研究グループ(理事長 井上登太)、第 9回呼吸ケアと誤

嚥ケア学会(準備委員長 本田篤司)主催の第 9回呼吸ケアと誤嚥ケア学会

〔H29.3/18(土)・19(日)〕の後援について  

 

樫尾理事より説明され、1-(1)-①～③について一括承認を求め、①②については承

認され、③については見送ることとなった。 

 

 (２)第 22回日本集団災害医学会総会・学術集会(会長 中川 隆：愛知医科大学災害医療 

研究センター教授)の行う第 22回日本集団災害医学会総会・学術集会〔H29.2/13(月)

～15(水)〕の後援について 

樫尾理事より説明され、承認された。 

 

 (３)一般社団法人知多郡医師会(会長 安井 直)の行う平成 28年度知多郡医師会在宅医

療サポートセンター事業在宅医療連携研修会〔11/16(水)〕への講師派遣について   

   樫尾理事より説明され、講師として、本会の野田理事を派遣することが承認された。 

  

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について  

横井副会長より、以下の№1～5の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につい

て一括承認を求め、承認された。    

    

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 10/18(火) 
第 3回専門医に関するワーキンググ

ループ 
801会議室 伊藤(健)理事 

2 10/26(水) 
第 7回愛知県医師会地域医療政策研

究機構 

5階医師連盟会議

室 

伊藤(健)理事 

大輪理事 

3  11/7（月） 
愛知県における重症小児患者の診

療実態に関する症例検討会 
7階研修室 

細川理事 

大輪理事 

4 11/11(金) 精度管理(小)委員会 801会議室 
加藤理事 

樋口理事 

5 

H29. 

1/18(水) 

2/14(火) 

日本医師会認定健康スポーツ医学

再研修会 
地下健康教育講堂 

浅井理事 

森理事 
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３．日本医師会委員会委員の委嘱について          

(１)日本医師会警察活動等への協力業務検討委員会委員の委嘱について          

樫尾理事より説明され、本会の細川理事の委嘱が承認された。 

 

４．小児在宅医療推進企画委員会委員の委嘱について       

野田理事より説明され、今年度より愛知県から新規事業として委託される「小児

在宅医療普及推進事業」の円滑な実施のため、資料のとおり委員 7名の委嘱が承

認された。 

 

―協議事項― 

５．第 28回日本医師会主催「指導医のための教育ワークショップ」〔H29.2/4(土)・5(日)〕

について 

(日本医師会主催：晴海グランドホテル)     

伊藤(健)理事より、平成 29年 2 月 4 日(土)・5 日(日)の 2 日間に亘り開催され、

例年役員の中から 1名参加していただいていると説明された。柵木会長より、例

年新任の役員に参加をいただいているので、今年度は林理事、来年度は浅井理事

にお願いすると述べられた。 

 

６．その他 

・愛知県医師会交響楽団第 35回定期演奏会〔H29.2/19(日)〕チャリティ先について                               

樫尾理事より説明され、今回のチャリティ先として、「認定特定非営利活動法人 

あいち骨髄バンクを支援する会」とすることが承認された。 
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─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．中部医師会連合第 4回常任委員会〔10/5(水)〕について 

(中部医師会連合主催：名古屋マリオットアソシアホテル)       

   柵木会長より、収入支出決算について、例年通り 2,000万円程度の繰越金額とな

ったと報告された。また、医療機関への被害が少なかったことにより、台風 10

号による被害(岩手県・北海道)への見舞金の支給は見送ることとなったと説明さ

れた。当面の医療問題については、高齢運転者の認知機能検査について全国統一

モデルで取り組む必要があり、日本医師会と警察庁との協議を行うよう、理事打

合せ会に提案することとなったと説明された。 

 

２．日医社保指導者講習会〔10/5(水)･6(木)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)            

   加藤理事より、10 月 5 日(水)・6 日(木)に「アレルギー疾患のすべて」と題し、

2日間に亘り開催されたと報告された。6日(木)には厚生労働省保険局迫井医療

課長より「社会保障を巡る課題と診療報酬での対応」、厚生労働省神田医政局長

より「「地域医療構想」「療養病床」について」、総括として日本医師会中川副

会長より「高額な薬剤への対応」について講演がなされたと説明された。 

 

【本会関係会議について】 

３．第 2回専門医に関するワーキンググループ〔9/27(火)〕について 

(501会議室)                    

伊藤(健)理事より、専門医制度整備指針について、「標準的な医療」の「標準的」

という意味をはっきりさせるべきであり、強制配置については、専門医の数字を

提示するとの意見がまとまったと報告された。次回は､専門医までの期間の長さ、

身分保障、18+1、3つの問題について議論する予定であると説明された。 

 

４．第 6回愛知県医師会地域医療政策研究機構〔9/28(水)〕について 

(5階医師連盟会議室)                 

 伊藤(健)理事より、DPC データの解析例の資料を基に議論されたと報告され、次

回の委員会までに、今後、必要と思われるデータ解析の内容を各委員 2点ずつ提

案することとなったと説明された。 

 

５．社保指導委員会〔9/27(火)〕について 

(801～803 会議室)                   

加藤理事より、個別指導(7月 29日～9月 13日)及び新規個別指導(7月～9月)の

報告を資料に沿って説明された。 
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６．第 1回医療関連職検討委員会〔9/27(火)〕について  

(501会議室)                      

大輪理事より、次年度の入試日程、試験科目について議論を行ったと説明された。

また、看護師等学校への補助金配分、愛知県からの委託金配分の検討を行い、次

年度以降の委託金配分については、次回の委員会で検討を行うこととなった。な

お、稲沢准看護学校は新入生の募集を行わず、平成30年3月をもって閉校すること

となったと報告された。 

 

７．臨時監事会〔10/6(木)〕について 

(805会議室)                     

   樫尾理事より、可世木監事、川上監事、野口監事による臨時の監査を受け、適正

に処理されているとの講評がなされたと報告された。 

 

８．母子健康手帳様式統一における検討会〔9/30(金)〕について 

(801・802 会議室)                  

伊藤(富)理事より、サイズの統一、省令様式の遵守、予防接種記録等に関するペ

ージ振分けの 3点について、13の県下地区医師会から担当理事にご参集いただき、

貴重な意見を伺ったと報告された。柵木会長より、愛知県医師会、小児科医会、

産婦人科医会の三者連名で、管轄市町村へ働き掛けていくと説明された。伊藤(健)

理事より、外国の母子手帳についての対応を質問され、伊藤(富)理事より、想定

外のことであり、今回の要望には含まれていないと説明された。柵木会長より、

ある程度統一化された後、改定等を含めバージョンアップしていくよう周産期医

療協議会の場で問題提起していただきたいと依頼された。 

 

９．男女共同参画委員会〔10/6(木)〕について 

(5階医師連盟会議室)                

伊藤(富)理事より、第 13回男女共同参画フォーラムについて協議し、基調講演お

よびシンポジスト 2名より内諾いただいたと報告された。また、イクボス大賞の

候補者推薦数が不足しているため、再周知方法について検討したと説明された。 

 

１０．愛知県医師会無線システム災害想定訓練〔10/4(火)〕について 

(7階情報センター)                  

   細川理事より、今回は岐阜県西濃地方を震源としたマグニチュード 7.1の地震発

生を想定し、尾張地区および名古屋北部が被災したとの想定で訓練を実施したと

報告された。参加機関の内訳は、医師会等 14機関、災害拠点病院 7機関、基幹

病院 8機関の合計 29機関が参加し、滞りなく終了したと説明された。 

 

１１．救急委員会〔10/4(火)〕について 
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(7階研修室)                      

細川理事より、報告事項では、9月 30日までに行われた関係会議等について報告

がなされ、主に、ビデオ喉頭鏡について議論がなされた。協議事項では、第 35

回救急医療・災害医療シンポジウムのテーマについて意見交換が行われた。その

他、第 35回救急医療・災害医療シンポジウムを、平成 29年 3月 4日(土)に開催

するが、内容等については継続審議となっていると説明された。 

 

１２．医療安全対策委員会〔9/20(火)〕について 

(802～804 会議室)                   

森理事より、平成 28年 9月分委員会提出案件 29件(新規 11件、解決 18件)につ

いて検討したと報告された。 

    

１３．講演会・研修会等について  

森理事より、No.3について、事前の申込者は 350名以上であったが、当日の気象

状況のため、100名以上の欠席者があったと報告された。  

樫尾理事より、No.4について、従来の新入会員等説明懇談会から愛知県医師会事

業概要等説明会に名称を変更し、欠席する場合は事前に欠席理由を連絡していた

だくこととしたため、大幅に出席率が向上したと説明され、アンケートの結果か

らも有意義であったという意見が多数を占めたと報告された。次回より終了後、

医師信用組合と共同で、本会の事業についても質問を受ける場を設け、年に 2～3

回開催いたしたいと述べられた。 

                                *は共催・協賛等 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 *9/30(金) 
こどもの命を守るために 事故防止と乳幼

児心肺蘇生セミナー 
72名 

細川理事 

大輪理事 

2 10/1(土) 医療従事者の認知症対応力向上研修 75 名 
野田理事 

林理事 

3 10/5(水) 医療安全に関する講演会 225名 
森理事 

浅井理事 

4 10/6(木) 愛知県医師会事業概要等説明会 120名 
樫尾理事 

加藤理事 

5 *10/8(土) BLS&AED講習会 24名 
細川理事 

大輪理事 

  

【行政、その他関係団体等会議について】 

１４．第 7 回エコチル調査愛知ユニットセンター運営協議会〔9/30(金)〕について 

(エコチル調査愛知ユニットセンター主催：6 階研修室)       

柵木会長より、2011年より環境因子と子どもの成長について、妊娠中から 13歳

までの全国 10万人を対象にフォローアップしていく事業であり、愛知県のユニッ



7 

 

トは名古屋市北区、一宮市が対象となっていると説明された。当初より、5年経

過の現在の「参加者の居住地」及び「参加数の推移と予測」を資料に沿って報告

された。 

 

１５．愛知県医療審議会〔10/11(火)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター)                

   柵木会長より、愛知県地域医療構想の策定について、地域医療計画の中に“病床

削減を目的としているのではない”という一文を明記した上で、審議会で承認さ

れたと報告された。また、愛知県地域保健医療計画の見直し方針の決定について、

資料に沿って報告された。 

    

１６．愛知県社会福祉審議会身体障害者福祉専門分科会審査部会〔9/21(水)〕について 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎)                

   横井副会長より、審査を行う医師の診査から始まり、身体障害者手帳に関する障

害程度等級を認定し、これに対する不服申請が出された場合の対応を審査する会

であると説明された。 

 

１７．東海北陸地方社会保険医療協議会総会〔10/11(火)〕について 

(東海北陸厚生局主催：ホテルサンルートプラザ名古屋)       

   城副会長より、適時調査について、原則年 1 回の周期で実施する調査であるが、

愛知県では 4.6年に 1回の実施となっている。適時調査で問題が生じた場合を考

慮し、是正する必要がある。病院数が 300以上の都道府県は 3年に 1回の周期で

実施することとなり、違反があれば前回の調査時点まで遡り返還義務が生じると

説明された。また、平成 28年度上期(4月～9月)の保健医療機関等の指定状況に

ついて、資料に沿って説明された。その他、患者申出療養の申請については、愛

知県では名古屋大学のみに認められており、患者申出療養としては、初めての医

療を実施する場合、申請後 6週間程度で認定され、既に患者申出療養として前例

がある医療を他の医療機関が実施する場合は、2週間での認定となると説明され

た。 

 

１８．第 1 回 BDLS(Basic Disaster Life Support)愛知プロバイダーコース〔9/25(日)〕

について 

(愛知医科大学災害医療研究センター主催：愛知医科大学) 

  細川理事より、米国における災害医学教育プログラムである(BDLS)Basic 

Disaster Life Support が、愛知医科大学災害医療研究センターの主催により行

われたと報告された。 

米国では、BLS(蘇生)や BTLS(外傷)と同様、米国における災害分野の標準教育プ

ログラムとなっており、当日は、医師・看護師・消防等の多職種の参加により 140

名を超える状況であったと説明された。 
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１９．平成 28年度愛知県名古屋飛行場緊急計画連絡協議会第 2回担当者会議〔9/28(水)〕

について 

 (愛知県地域振興部主催：県営名古屋空港)        

 細川理事より、10月 20日(木)の総合訓練に向けての最終会議が行われたと説明され、

会議終了後に訓練会場の下見が行われたと報告された。 

 

２０．平成 28年度中部国際空港消火救難・救急医療活動総合訓練〔10/6(木)〕について 

(中部国際空港緊急計画連絡協議会主催：中部国際空港)  

 細川理事より、国際線航空機事故を想定した夜間訓練を行ったと説明され、医療関

係では、常滑市民病院・半田市・東海市・知多郡医師会、救急委員会委員、DMAT等

が参加したと報告された。 

 

２１．一般社団法人愛知県労災指定医協会平成 28 年度第 5 回理事会〔10/6(木)〕につ

いて 

(一般社団法人愛知県労災指定医協会主催：802～804会議室)  

 浅井理事より、総会等議事運営規定の見直しが承認され、より多くの会員の意見

を反映していくため、委任状の提出を FAXでも可とした(医療機関名・労災指定医

番号・署名捺印の 3つが明示されていることが必要)と報告された。また、労災レ

セプト電算処理導入支援金につき、労働局より、最大 50万円の支援金が支給され

ると説明された。 

  

【病診連携・地域医療支援病院関係会議について】 

２２．名古屋市立大学病院病診連携システム運営協議会〔10/6(木)〕について 

(名古屋市立大学病院主催：名古屋市立大学病院)         

   城副会長より、①乳がん治療・乳房再建センターの設置、アイセンター(眼科)の

設置、患者サポートセンターの設置について、②登録医制度の開始及び現況、③

初診料加算額の改定・再診料加算額の新設について、④紹介率・逆紹介率の推移

等について報告された。また、心臓血管外科の取り組みについて説明された。 

 

【その他事項について】 

２３．その他 
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以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

平成２８年１０月１３日 


